
定例公安委員会の開催状況について

令和６年１月25日に定例山形県公安委員会が開催されました。議事の概要は次のとお

りでした。

１ 定例会報告事項

(1) 令和５年度警察官・警察行政職の採用募集活動の推進結果等について

令和５年度警察官・警察行政職の採用募集活動の推進結果等について報告があ

った。

委員から、優秀な人材を確保するため、受験倍率を維持するよう今後も施策を

講じていただきたい旨の発言があった。

委員から、中長期的なビジョンを持って、警察の魅力の発信、採用試験の改善

等、的確な取組を継続して多様な人材の確保に努めてほしい旨の発言があった。

本部長から、多様な人材確保の手段の一つが定年延長であるが、採用人数を調

整しながら、対応することとしている旨の説明があった。

委員から、やりがいのある仕事であり、働きやすい職場環境であることを発信

していくことが肝要であることから、求める人物像を明確にしてリクルートして

いくよう努めていただきたい旨の発言があった。

本部長から、今年の採用募集パンフレットでは、警察職員の仕事内容に加え、

職員の日常業務をイメージしやすい内容とし、日頃の警察活動により、訴求力の

ある情報を発信してまいりたい旨の発言があった。

(2) 令和５年中の公文書・個人情報の開示請求及びその決定等の状況について

令和５年中の公文書・個人情報の開示請求及びその決定等の状況について報告

があった。

委員から、公文書開示請求件数が、令和３年から増加した理由はなぜか旨の質

問があり、警務部長から、報道機関からの懲戒処分簿等の開示請求が増加したこ

とが大きな要因である旨の説明があった。

委員から、情報開示請求があった場合は、公共の利益と個人のプライバシーを

考慮して、適切に対応してほしい旨の発言があった。

委員から、審査請求や苦情に対しては、自己評価をして、課題や改善点がない

かを見極めて対応していただきたい旨の発言があった。

本部長から、審査請求や苦情に対しては、貴重な意見等として真摯に向き合い、

そこから気付きを得るというこれら制度の趣旨に則って適切に対応してまいりた

い旨の発言があった。

(3) 新法を適用した「盗撮事犯」の検挙状況等について

「性的な姿態を撮影する行為等の処罰及び押収物に記録された性的な姿態の映

像に係る電磁的記録の消去法に関する法律」（以下、新法という。）を適用した「盗

撮事犯」の検挙状況等について報告があった。

委員から、高度な専門知識や技術を持つ職員を育成していただきたい旨の発言

があった。

委員から、被害者のプライバシーと尊厳に配慮して、適切に手順を遵守してい

ただきたい旨の発言があった。



委員から、個人のプライバシーや法的根拠等について、中学生や高校生に対し

ても周知していくよう関係機関と連携を図っていただきたい旨の発言があった。

本部長から、性犯罪、性被害に対しては、近年における『性犯罪、性被害のな

い社会の実現』に向けた社会的気運の高まりがあるということをしっかりと認識

して、取締りを行ってまいりたい旨の発言があった。

(4) 自転車乗車用ヘルメットの着用率向上のための講演会の開催について

自転車乗車用ヘルメットの着用率向上のための講演会の開催について報告があっ

た。

委員から、高校生等に対し、ヘルメット着用の重要性を認識していただくきっか

けとして効果的な施策である旨の発言があったほか、ヘルメットの購入補助につい

ても関係機関と検討していただきたい旨の発言があった。

委員から、被害に遭われた方の御親族の声を直接聴講できる貴重な機会であり、

講演会に大勢の県民が来ていただけるよう広報をお願いしたい旨の発言があった。

委員から、会場来場者が、実際にヘルメットを手に取って体験できるようにして

はどうか旨の発言があったほか、中学生のヘルメット着用状況について質問があり、

交通部長から、中学生は、自転車通学の許可条件の中にヘルメットの着用がルール

化されていることが多く、着用率は高いが、高校生になるとヘルメットを被らなく

なる傾向にある旨の説明があった。

本部長から、高校生のヘルメット着用に向けた対策として、補助金等による経済

的支援やヘルメット着用のルール化について関係機関に働きかけを行っており、ま

た、県民に対する訴求力のある情報発信についても更なる検討を重ねてまいりたい

旨の発言があった。

２ 説明事項

(1) 無線中継所の災害対策について

無線中継所の災害対策について説明があった。

委員から、山形県内で地震等による大規模災害が発生した場合、情報通信が欠か

せない重要ツールとなることから、今後も最大限の災害被害を想定し、対応してい

ただきたい旨の発言があった。



２ 個別審議等会議

○ 運転免許関係行政処分審査

警察本部から、運転免許の取消処分に係わる聴聞結果について説明を受け決定し

た。

○ 公安委員会規則の一部改正について

警察本部から、公安委員会規則の一部改正について説明を受け、決定した。

○ 援助要求について

警察本部から、令和６年能登半島地震に伴う援助の要求について説明を受け、同

意決定した。

○ 令和６年度公安委員会定例会開催日程について

警察本部から、令和６年度公安委員会定例会開催日程について説明を受け、決定

した。

○ 援助要求に伴う派遣結果報告

警察本部から、援助要求に伴う派遣結果について報告があった。

○ 援助要求関係報告

警察本部から、援助要求関係について報告があった。

○ 教育委員会と公安委員会との意見交換会関係説明

警察本部から、教育委員会と公安委員会との意見交換会関係について説明があっ

た。


